



Al Sr. Notario

Intervención de la accionista Fundación Finanzas Éticas a incorporar en el acta de la Junta General de Accionistas de Indra Sistemas. 25 de junio de 2020.

PRESENTACIÓN

Buenos días, mi nombre es M.Koldobike Velasco Vázquez y comparto este espacio en nombre de la Fundación Finanzas Éticas y de Shareholders For Change una red europea de inversoras responsables y accionistas críticas. Coordinamos esta intervención con el Centre Delàs d'Estudis per la Pau, Alternativa Antimilitarista.Moc, participantes de la WRI-IRG (Internacional de Resistentes a las Guerras) y con la Campaña Global sobre el Gasto Militar (GCOMS); también con Desarma Madrid; Ecologistas en Acción, Coordinación Baladre de luchas contra la precariedad, el empobrecimiento y la exclusión social y con la campaña estatal Regularización Ya!.

Por medio de la presente le adjuntamos

- 1. la intervención completa que queremos que conste en acta de la Junta General de Accionistas.**
- 2. En caso de no poder ser leída públicamente le solicitamos que se lea ante todos los accionistas reunidos el resumen que sigue a continuación:**



RESUMEN PARA LEER PÚBLICAMENTE DURANTE LA CELEBRACIÓN DE LA JUNTA

Frente a la presente situación de crisis que se ha dado con el Covid-19, estamos siendo cada vez más conscientes del sinsentido de la producción de armamento, cuando las verdaderas amenazas han demostrado ser la precariedad, la falta de investigación civil y las carencias de un sistema sanitario deficiente. Las empresas de armas demuestran tener menos sentido ahora que nunca. Ya que lo que necesitamos es un refuerzo de los sistemas de soporte y cuidado de la vida.

Es por eso que:

1. Solicitamos la retirada de Indra del sector armamentístico y del control de fronteras, reorientando sus actividades empresariales a áreas responsables con el cuidado y la sostenibilidad de la vida y del planeta. Así exigimos que Indra reconvierta sus actividades poniendo la Justicia social y ambiental en el centro y no los beneficios económicos a costa de vidas humanas, desmilitarizando su participación y rehaciendo su objeto en defensa de los derechos y libertades de todas las personas, en seguridad, pero humana.
2. **LLAMAMOS A LAS ACCIONISTAS, TRABAJADORAS, AL GOBIERNO ESPAÑOL Y A TODA LA CIUDADANÍA** a que no sean cómplices, de las consecuencias del uso de las armas y de los diferentes dispositivos que generan más inseguridad y que contribuyen a vulnerar los derechos humanos de la población en conflictos armados y aquellas que buscan migrar y refugiarse de estas situaciones buscando el derecho a la vida.
3. Solicitamos la no colaboración de esta empresa en la investigación, la producción, suministro de armas o dispositivos de militarización de las fronteras, destructoras de la vida y que violan derechos humanos.
4. Apelamos a la conciencia de las trabajadoras y trabajadores, invitándoles a que se nieguen a contribuir con el negocio de las guerras y la criminalización en las fronteras.
5. Exigimos la paralización de los procesos de cabildeo en la política de la UE y España en políticas de defensa y seguridad y, en su lugar, contribuir a la búsqueda del bienestar, los derechos y las libertades de todas las personas.
6. Solicitamos que la empresa renuncie a proyectos con fines militares y vinculados a la violación de los Derechos Humanos.
7. Y terminamos con una apelación general a ser parte de la resolución pacífica de los conflictos, al uso de la no violencia y al desarme, así como a respetar los derechos humanos y las libertades.

PORQUE LA GUERRA ES UN CRIMEN CONTRA LA HUMANIDAD Y LA VIDA DEL PLANETA.

LA GUERRA EMPIEZA AQUÍ, PARÉMOSLA AQUÍ, TAMBIÉN EN INDRA.



INTERVENCIÓN COMPLETA A REGISTRAR EN EL ACTA DE LA JUNTA GENERAL DE ACCIONISTAS DE INDRA 2020

PRESENTACIÓN

Buenos días, mi nombre es M.Koldobike Velasco Vázquez y comparto este espacio en nombre de la Fundación Finanzas Éticas y de Shareholders For Change una red europea de inversoras responsables y accionistas críticas. Coordinamos esta intervención con el Centre Delàs d'Estudis per la Pau, Alternativa Antimilitarista.Moc, participantes de la WRI-IRG (Internacional de Resistentes a las Guerras) y con la Campaña Global sobre el Gasto Militar (GCOMS); también con Desarma Madrid; Ecologistas en Acción, Coordinación Baladre de luchas contra la precariedad, el empobrecimiento y la exclusión social y con la campaña estatal Regularización Ya!.

INTRODUCCIÓN

Indra es una de las principales empresas de armamento de España y de Europa, siendo una de las tres empresas españolas que se encuentran entre las 100 mayores compañías mundiales del sector de defensa y seguridad, según los informes del SIPRI.⁴⁵

Un 22% de sus actividades están relacionadas con la producción militar, como es el caso de sistemas de armas para barcos de guerra, aviones y otros vehículos militares y diferentes productos de vigilancia y seguridad para el control y la vigilancia de fronteras.

Desde su nacimiento, Indra ha sido una de las empresas más protegidas del Estado español, con una tasa de crecimiento en ventas del 455% entre el 1996 a 2015. Esta protección se traduce en el hecho de que Indra tiene su mayor concentración de negocio en el sector público, además de disfrutar de una presencia muy significativa en todas las ramificaciones de la industria militar.

La empresa copa el 19,4% de las ventas de defensa en el sector de vehículos terrestres, domina las ventas de defensa del sector espacial y acumula un 38,6% de las ventas de defensa del sector misiles –que le reportaron unos 66 millones de euros en 2016–, además de estar presente a los sectores naval, aeronáutico, y, obviamente, también al electrónico-informático, donde acapara cerca de la mitad del total de las ventas de defensa y la mayor parte del mantenimiento y modernización de la electrónica de múltiples programas de armamento.



De mayo del 2017 a mayo del 2018, en solo un año, fueron adjudicados a Indra un total de 152 contratos del Ministerio de Defensa, por un valor de más de 65 millones de euros. El Ministerio de Defensa español es uno de sus clientes principales, e Indra está presente en casi todos los grandes programas de armas del ejército español.

INDRA ES PARTE DEL COMIENZO DE LA GUERRA EN ESPAÑA, EMPRESA MANCHADA DE SANGRE POR SU CONTRIBUCIÓN CON LOS CONFLICTOS ARMADOS, Y POR TANTO HOMICIDA Y ECOCIDA

Indra es una empresa central en el negocio de la guerra en España y es de las compañías que lidera la construcción de la llamada Europa de la defensa, Europa de la fortaleza, que tantas muertes ofrece en su balance en sombra.

Su principal objetivo está vinculado con las guerras y a todo aquello que afecte a los intereses esenciales de la seguridad militar de España, cómplice con la OTAN, principal amenaza del mundo y además siendo la 1º empresa española en incorporarse a la OTAN en materia de ciberseguridad; además de ser parte central en el fortalecimiento de la industria armamentística a través de siete programas de armamento.

Indra está presente en la acción preparatoria para investigación de defensa(PADR); participando desde el 2017 en OCEAN2020 y lidera actualmente el desarrollo de la futura generación de antenas multifunción que potenciará la capacidad de radar y defensa electrónica de la siguiente generación de aviones de combate, desviando recursos de la I+D civil a lo militar.

INDRA IMPLICADA Y CÓMPLICE CON LA GUERRA CONTRA YEMEN

La implicación de Indra en los sistemas de combate Leopard de Santa Bárbara Sistemas – General Dynamics, y los radares de los Eurofighters de BAE Systems que después son adquiridos por Arabia Saudí, un país en guerra abierta con Yemen y que lidera la coalición que está provocando una catástrofe humanitaria de enormes dimensiones. El 12 de abril de 2018, el gobierno de España firmó un acuerdo para la venta a Arabia Saudí de cinco corbetas, construidas por Navantia (otra empresa española a la que Indra provee de componentes), que podrían emplearse en la guerra de Yemen y en el bloqueo. Según Amnistía Internacional, Arabia Saudí comete con impunidad vulneraciones graves del derecho internacional de los derechos humanos y del derecho internacional humanitario. El bloqueo aéreo y naval de Arabia Saudí sobre Yemen ha agravado la crisis humanitaria y ha “contribuido a la comisión de violaciones del derecho a la salud y a un nivel de vida adecuado, incluido el derecho a alimentación adecuada”. Podemos afirmar que en relación a la Guerra de Yemen, el gobierno español e Indra son colaboradores de Arabia Saudí y sus violaciones de derechos humanos.

Debe señalarse además que Arabia Saudí puede haber cometido crímenes de guerra. Además, el Estado español (que es propietario parcialmente de Indra) vulnera el Tratado de Comercio de Armas y la Posición Común de la Unión Europea al vender armas (algunas con componentes



producidos por Indra) a Arabia Saudí. Estas exportaciones de armas contravienen al menos tres de las ocho condiciones que dispone la Posición Común de la Unión Europea y plasmadas en la Ley de Comercio de Armas de España que prohíbe exportar armas en los casos: que puedan desestabilizar la paz regional o estar implicados en conflictos; que padezcan graves tensiones internas; que se cometan violaciones graves de los derechos humanos de la población.

LA COMPLICIDAD DE INDRA CON LA GUERRA EN LAS FRONTERAS

Indra participa en la militarización de las fronteras en diferentes dimensiones, mientras miles de personas mueren en el mar y en el desierto tratando de huir de guerras, hambre y desigualdad, el negocio de las fronteras es cada vez más lucrativo:

En España, la principal industria que se lucra mediante contratación pública de la militarización de las fronteras es Indra, sobre todo en actividades de construcción de vallado y mantenimiento de instalaciones. Eso sin contar otros contratos que se han adjudicado a Indra en uniones temporales con otras empresas.

Esta militarización ha supuesto un buen negocio para Indra en España, por ejemplo, el programa Integrado de Vigilancia Exterior (SIVE) ha tenido un coste de 236,8 millones de euros entre 2002-2018. De los cuales, casi la mitad han sido millones embolsados por Indra para el desarrollo y mantenimiento del sistema.

Indra es una de las principales responsables de construir y mantener las vallas de Ceuta y Melilla, ha sido responsable de la construcción de una tercera valla en la frontera española en Melilla.

Indra también participa con los Sistemas de Identidad electrónica, otro de los muros fronterizos que se desarrollan por la vía del control tecnológico.

Indra parece haber influido con éxito a que la respuesta de la UE y del gobierno español a la crisis migratoria y de refugiadas sea eminentemente militarizada.

Indra cuenta con más de 5 lobistas en una oficina en Bruselas, con un coste declarado cercano a los 2 millones de euros anuales. La inversión efectuada en un año por parte de estas empresas en las actividades de lobby se sitúa en más de 2 millones de euros. También forma parte del "Grup of Personalities" un espacio donde participan organismos de la UE y empresas militares y de seguridad, con 16 miembros de los cuales 7 son de empresas de armas. Este GoP presentó en 2016 un informe en que recomendaba la implementación de un programa de investigación en defensa con el objetivo de promover una base tecnológica e industrial de la defensa europea. Es decir, destinar fondos públicos a la industria militar.

Indra es una de las 10 compañías más beneficiadas por los fondos europeos de investigación en seguridad como Horizon 2020. En estos proyectos las fronteras y las personas que las traspasan en busca de refugio son entendidas como una amenaza para la UE.



Indra recibió, también, dos adjudicaciones directas de la agencia Frontex, por servicios de comunicación por satélite, en 2015, de 48.179 euros y por servicios de vigilancia aérea, en 2016, por un importe de 139.000 euros. Lo que la convierte en una de las principales contratistas de la Agencia Europea para la Guardia de Fronteras y Costas.

Indra se beneficia por partida doble de la tragedia de las personas migradas y desplazadas por la fuerza: por una parte, suministra armas y otros equipamientos que alimentan los conflictos armados que obligan a las poblaciones a abandonar sus hogares; por otra parte, vende a gran escala equipos de seguridad y control de fronteras para evitar la entrada de las personas en busca de asilo en territorio de la UE. Es un negocio redondo, al que le debemos, en parte, las escenas terribles que se viven en las fronteras militarizadas en el Mediterráneo, el Atlántico, en el Este de Europa y en la Frontera Sur.

Con todo, según el Observatorio Internacional de Migraciones “Mueren muchas más personas migrantes por el propio control de las fronteras que a causa del mar”.

CONCLUYENDO: RETIRADA DEL SECTOR MILITAR Y RECONVERSIÓN PARA LO ESENCIAL.

Frente a la presente situación de crisis que se ha dado con el Covid-19, estamos siendo cada vez más conscientes del sinsentido de la producción de armamento, cuando las verdaderas amenazas han demostrado ser la precariedad, la falta de investigación civil y las carencias de un sistema sanitario deficiente. Las empresas de armas demuestran tener menos sentido ahora que nunca. Ya que lo que necesitamos es un refuerzo de los sistemas de soporte y cuidado de la vida.

Es por eso que:

Solicitamos la retirada de Indra del sector armamentístico y del control de fronteras, reorientando sus actividades empresariales a áreas responsables con el cuidado y la sostenibilidad de la vida y del planeta. Así exigimos que Indra reconvierta sus actividades poniendo la Justicia social y ambiental en el centro y no los beneficios económicos a costa de vidas humanas, desmilitarizando su participación y rehaciendo su objeto en defensa de los derechos y libertades de todas las personas, en seguridad, pero humana.

PARA FINALIZAR LLAMADOS A LAS ACCIONISTAS, TRABAJADORAS, AL GOBIERNO ESPAÑOL Y A TODA LA CIUDADANÍA

Ustedes también son responsables de esta situación y de las consecuencias que produce esta empresa, por eso, les solicitamos que no sean cómplices, de las consecuencias del uso de las armas y de los diferentes dispositivos que generan más inseguridad y que contribuyen a vulnerar los derechos humanos de la población en conflictos armados y aquellas que buscan migrar y refugiarse de estas situaciones buscando el derecho a la vida.



Solicitar la No colaboración de esta empresa en la investigación, la producción, suministro de armas o dispositivos de militarización de las fronteras, destructoras de la vida y que violan derechos humanos.

Apelar a la conciencia de las trabajadoras y trabajadores, invitándoles a que se nieguen a contribuir con el negocio de las guerras y la criminalización en las fronteras.

Exigir la paralización de los procesos de cabildeo en la política de la UE y España en políticas de defensa y seguridad y, en su lugar, contribuir a la búsqueda del bienestar, los derechos y las libertades de todas las personas.

Con todo, a renunciar a proyectos con fines militares y vinculados a la violación de los Derechos Humanos.

Y terminamos con una apelación general a ser parte de la resolución pacífica de los conflictos, al uso de la noviolencia y al desarme, así como a respetar los derechos humanos y las libertades.

PORQUE LA GUERRA ES UN CRIMEN CONTRA LA HUMANIDAD Y LA VIDA DEL PLANETA.

LA GUERRA EMPIEZA AQUÍ, PARÉMOSLA AQUÍ, TAMBIÉN EN INDRA.

Muchas gracias.